
平成30年度　第1回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

• 開催日　平成30年6月13日（水）10:00～12:00　　ウエル西山　
出席者：大関（社協）、丸木、森川（包括）、金藤、前川、山田、藤田（地域担当）、
              高木（国民健康保険課）、木下（保育事業課）、羽田（教育委員会）、神原、
              是枝（コンサルタント）、久保田、山口、大崎、松岡、中谷、和田、上木、竹谷、小畠、上原、藤

崎、前田、川島、坂本、下内、大柳、近藤、生嶋、新藤、林、山脇、安江、守田、 阪本、宮根                                                                                                    
（敬称略 順不同）（出席者37名）　

1)会長挨拶、外部報告
• みなさまおはようございます。今年度も会長をさせていただく久保田です。副会長は大崎さんと逆瀬川団地の
山口さんです。よろしくお願いします。

• 今日は市役所の方が来られています。去年からコミュニティに若手の職員の方が2名来られています。今年も2
名来られるのでその紹介をしていただきます。教育委員会からは宝塚コミュニティスクールの紹介をしていた
だきます。

2)市民協働推進課
• 今日から若手職員の研修として2名来ています。早い段階でまちづくり協議会の活動内容の把握に努め、協働
によるまちづくりの進め方を習得する目的です。定例会議に3回、行事に2回出席します。この会議で発言させ
ていただく時は職員としてではなく、若い世代の一人として発言させていただきますのでよろしくお願いしま
す。

3)教育委員会
• 地域とともにある宝塚コミュニティ・スクールとは・・・学校、保護者、地域の方々が参加する協議会「学校
運営協議会」を設置し、学校だけでなく保護者、地域も一体となって子どもの教育に関わっていこうとする学
校のことです。

• この仕組みは平成16年頃から国ではじまりました。平成29年の3月に法律が変わり、全国の公立学校において
設置することに努めなければならないことになりました。

• 宝塚市でもモデル校として末成小学校とすみれガ丘小学校の2校で本年度からコミュニティ・スクールの導入
をはじめています。来年度、できるだけ多くの小学校で導入していきたいと考えています。現在、各まちづく
り協議会を回って説明させていただいています。

• 学校運営協議会とは・・・校長、教頭、教員、地域代表、保護者代表等が学校運営や教育活動について協議し
意見を述べる会議。既存の学校評議委員制度、学校関係者評価などは学校運営協議会に吸収されてなくなりま
す。

• 協議会の委員について・・・地域の代表としての立場ではなく、個人的なネットワークを学校の支援に生かし
ていただきたい。例えばまち協の代表者が委員になって、意見するときにまち協に持ち帰って意見をまとめる
必要はなく、個人的に学校をどうしていけばいいのかで関わっていただきたい。

• コミュニティスクールができると何が変わるのか・・・劇的に何かが変わることはありません。メリットは仕
組みを学校の中に取り込むことによって未来永劫、学校を支えていく仕組みが制度として出来上がること。学
校の情報を地域と共有していける仕組みが出来上がること。これまで学校にいろんな形で関わってきたみなさ
まが、学校運営協議会という仕組みの中で学校を支えている自覚のもと主体的に学校を支えていただけること
です。

• 今後のスケジュール・・・来年度にはできるだけ多くの小学校で導入したい。その後は中学校、幼稚園と全て
の公立学校に広げていきたい。

• 学校運営協議会の運営・・・校長の求めに応じ、会長が招集する。この仕組みは校長のリーダーシップ、マネー
ジメント力にかかっています。みなさんが校長を支え、盛り上げていただけたら実りのある制度になると思っ
ています。

• 質疑応答・・・コミュニティの代表が地域代表として参加した場合、個人としての参加でそこで提議された問



題はコミュニティにトップダインしないとのことですが、それでは何も進展がないのでは？何かあった場合も
手伝わなくてもいいということ？ → そうしなければならないということではないという意味です。まち協の
代表として決議してその内容を学校運営協議会に跳ね返さないといけない訳ではない。代表としての立場で代
表としての個人的ネットワークで、ここはぜひまち協の意見を聞こうということであればそれは有難いことで
すが、それが義務ではないということです。

• 和田校長先生の意見・・・モデル校2校の先行実施での課題などを精査して他校へ下ろしていくかたちを宝塚
市としては取ろうと思っています。学校評議委員制度も久保田会長に入っていただいていますし、地域住民と
して北口さんや古川さんにも入っていただいています。学校関係者評価ではそこへプラスしてPTAの方も入っ
ていただいています。コミュニティスクールになったからといって、今のメンバーが大ききく変わることはな
いと思っています。

4）安心安全部会
• 一斉下校・・・問題なし。
• 安心安全部会として、今年の秋くらいに、宝南自治会と共同で高齢者の避難訓練を計画していきたいと思っ
ています。

5）環境保全部会＆その他諸事項報告
• コミュニティ西山（正式名「宝塚市にしやままちづくり協議会」）、5/30（水）の総会から、活動の新年度が
始まります。どうぞよろしくお願いいたします。特に総会では、地域の高齢化などを見すえた防災への取組み、
地域ごとのまちづくり計画など、新たな課題も確認されたと思います。

• コミュニティ西山 総会・・・2018（平成30）年5/30（水）無事終了しました。ありがとうございました。新
しく委員になられるみなさま、よろしくお願いいたします。

• 地域ごとのまちづくり計画・・・平成17年3月に策定した「西山まちづくり計画」の見直し。30(2018)年度と
31(2019)年度の2年度をかけて作成予定です。前回の「地域ごとのまちづくり計画」策定の後、その委員が移
行して創造会議が開催されています。広報紙にて新たな委員の募集もしました。策定の過程を大切にしていき
たいです。

• まち協代表者会議・・・平成30年度から、毎月開催することになりました。本日6/13（水）18:30～久保田会
長出席予定。地域ごとのまちづくり計画見直し、第6次宝塚市総合計画策定方針、若手職員行事参加、ポータ
ルサイト、など。

• 平成30年度宝塚市まちづくり協議会補助金の交付申請書・・・6/8までに提出していただき申請が通りまし
た。ありがとうございました。

• 通行止め（特に安全安心部会関係、PTA愛護部さん関係）（再掲）・・・兵庫県道16号明石神戸宝塚線（逆瀬
川に沿ったバス道）から、西山小学校沿いの一方通行に入る道路、信号機から約20mが2018年5/7から通行止
め。ご注意ください。兵庫県警からの交通安全上の指導によります。不便が生じますが、特に子どもたちの安
全確保のために、ご協力よろしくお願いします。自転車も押して通ってください。

• 「平成30年度阪神地域ひょうご防災リーダー講座」・・・自主防災組織等のリーダー養成講座です。久保田会
長、申し込みましたが落選しました。残念。

• 創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会・・・平成30年度も3回を予定しています。6/24、11/
25、2/24が候補です。まちづくり計画策定委員会を兼ねることを想定しています。さらに、毎月第4日曜日
に、まちづくり計画策定委員会の開催を考えています。

6）健康推進部
• 遊歩野会　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
 　　　　第178回  6/8（金）大阪舞洲「ゆり園」西北＝今津＝西九条ー舞洲アリーナ～ホテルロッジ「舞洲」～

ゆり園                昼食はロッジ舞洲にてランチバイキング           参加25名
 　　　　第179回  7/12（木）夏季ミステリーウォーキング
                 久しぶりに野山をウォーク  昼食は粋なランチ？ 行き先は？ 要予約　3000円
▼ スポーツクラブ２１西山   5/19（土）H29年度総会開催
• グラウンドゴルフ・・・5/5（土）参加20名。5/26（土）参加17名。6/2（土）参加16名。次回6/23（土）予



定。6/7（木）第29回宝塚市民グラウンドゴルフ大会開催。103名内スポーツクラブ21西山から17名参加。
• ニュースポーツ（カローリング）・・・5/19（土）参加5名。次回6/16（土）予定。7/8（日）宝塚市民カロー
リング大会開催（市体育館）スポーツクラブ21西山から2チーム参加。

• スナッグゴルフ（宝塚ゴルフ倶楽部）・・5/14（月）7名参加。次回6/18（月）予定。
• 市内小学校スナッグゴルフ、クラブ活動支援状況・・・西山小学校 5/23（水）雨天のため、DVDにて勉強、
次回6/13（水）予定。山手台小学校6/27（水）予定。

• 西山ホークスが第9回高砂軟式少年野球大会で優勝しました。

7）文化交流部
• 簡単ストレッチ・・毎週水曜日6/6,13,20,27。9:50～の1時間と11:00～の1時間。
• 「ドリーム西山」・・先月で加藤先生のドリーム西山は終了。新しいドリーム西山は6/1（金）に逆瀬台在住
の杉本美晴先生にご指導いただき、たいへん好評でした。7/6（金）にもう一回開催します。本日発行の広報
紙4面にも掲載しています。9月から正式に第1金曜日に開催します。

• ふれあいバスツアーin京都・・・7/10（火）。申し込み締め切り6/30（土）。バス代高騰により、先着45名で
打ち切り。

• にしやま倶楽部・・　　　　　　　
          6/21（木）13:30～15:00「こんなことも相談できるの？」
                                  　　　　講師 逆瀬川地域包括支援センター 森川さん、前川さん
                          参加費200円   申し込み不要
          7/19（木）13:30～15:00「最近の宝塚について」
                          参加費200円  申し込み不要

8）広報部
• 広報紙107号、本日発行です。

9）校長先生
• 5/9（水）引き渡し訓練・・・今年から教室で一人一人チェックして引き渡しました。今回は訓練だったの
で、仕事の都合で来られない場合は地区で一斉下校しました。実際には何時までかかっても必ず保護者の方
に引き渡しします。このような事も保護者に周知していきたいと思います。

• たてわり遊び・・・6年生が中心になって、全ての学年の子どもたちが一緒に遊んでいます。
• 旗当番講習会・・・旗当番ボランティアの保護者が参加。子どもたちの安心安全を見守っていただいていま
す。ありがとうございます。

• 6/18（月）～6/19（火）6年生修学旅行
• 6/1（金）折り鶴集会・・・6年生は宝塚の原爆被害者の会長さんに実際のお話をききました。
• 6/5（火）4年フットサル体験
• 6/7（木）3年逆瀬川探検
• 6/11（月）水泳開始
• 6/27（水）～6/29（金）オープンスクール
• 宝塚ゴルフ倶楽部さんから市内の小学校、幼稚園、保育所に七夕の笹をいただきました。

10）園長先生
• 6/6（水）第2回ホースセラピー。9月の広報紙に掲載されます。
• 明日、あじさい公園に行きます。
• 6/15（金）県立宝塚西高校と交流
• 6/18（月）園外保育・・・宝塚ゴルフ場

11）P.T.A.学校 
• 西山まつり・・・10/20（土）に決定しました。お力添えよろしくお願いします。今年度は吹奏楽はなし。体



育館でのイベントを考えています。
• 7/4（水）常任委員会
• ラジオ体操カード・・・今年度は簡保生命のカードです。例年通りの枚数で用意させていただいています。

12）P.T.A.幼稚園 
• 6/5（火）、6/12（火）、6/19（火）、6/26（火）ボランティアによる絵本貸出。
• 6/11（月）、6/18（月）、6/25（月）ドーナツサークル・・・未就園児対象。
• 6/14（木）交通安全教室
• 6/21（木）、6/22（金）オープンスクール

13）宝南自治会
• 6/17（日）10:00～「3丁目第3公園」にて防災訓練・・・炊き出しも実施します。
• 資源ゴミ（紙・布）回収日が変更・・・月2回、第2、第4木曜日
• 5/27（日）子ども会開催・・・80名程度参加。
• 夏休み子ども教室・・・参加者募集中。昨年は54名が登録。今年は社協さんからのご指示もあり、登録料と
して500円を徴収します。

• 野上通りのバス停新設について・・・残念ながら良い返事をいただけていません。継続してお願いしていきた
い。

• 5/12（土）、5/13（日）災害時安否確認登録者の中で避難に関する相談会・・・約20名参加。行政が実施して
いるのは障害者手帳を持っている人が対象。

• 当たり屋発生？・・・詳細を確認後、報告させていただきます。

14）千種ケ丘自治会
• 6/3（日）定例役員会・・・会長人事が難航。規約で会長職は3期6年。前会長の北口さんは3期6年を経過して
いるが、今回は緊急避難的に特例として北口さんに会長をお願いします。但し、1期2年の前半1年間のみとし
その間に会長を決めることになりました。

• 防犯カメラの増設・・・設置場所検討中（2箇所）。県と市に補助金の申請をします。
• 6/29（金）トークサロン・・・マジックショーとシャンソン

15）千種自治会
• 6/5（火）災害時要援護者支援制度の説明会・・・自治会が支援組織を立ち上げる際は自治会員の合意が必要
とのこと。今年は総会が終わっているので無理？全員の合意は本当に必要なのか？質問したが納得できる回答
は得られず。

• 自治会への市からの補助金について・・・自治会連合会またはネットワーク会議に参加していなければ3割減
になることについて、コミュニティとの連携が取れているなら100％とのことで市民協働推進課に話をした
が、ダメと言われた。納得できず、不服を申し立てたい。

16）宝梅自治会 
• 6/3（日）清掃活動実施・・・電柱の広告を剥がしました。
• 6/17（日）定例会・防災訓練
• 8/10（金）、8/11（土）聖天寺盆踊り
• 子ども会、老人会合同のラジオ体操実施予定

17）逆瀬川ハイツ 
• ベランダの手すりの改修工事が終わりました。
• 5/27（日）総会・・・会長1名、副会長2名になりました。
• 7月に夏まつり、ラジオ体操を実施予定



18）逆瀬川団地
• ラジオ体操 ・・・6/13（水）現在 述べ 2,692回  44,542人。
• サロンを新設・・・カラオケ教室
• 防災アンケート実施予定
• オレオレ詐欺的な電話があり警察に通報・・・3件ほど発生しているらしい。

19）コモンステージ逆瀬川
• 6/5（火）災害時要援護者支援制度説明会・・・要援護者について高齢者を意識しすぎるのでは？発達障害や
引きこもりの方などについても自治会として考えていきたい。宝塚市が考えている要援護者の対象は手帳を持っ
た人。そこに限定するというのではなくひろげて展開ということは、学校、幼稚園ではなにか実施している
のでしょうか？

• 和田校長：学校内では何かあれば職員、介助員もいますので対応していますが家に戻ってのことについては
連携は取れていません。

• 6/24（日）班長会議・・・自宅避難される方にどう手を差しのべるかを大事にして支援組織を立ち上げてい
きたい。

20）社会福祉協議会
• 災害時要援護者の話題がありましたが、日頃から顔の見える関係づくりが高齢者だけでなく、お子さんも障害
をお持ちの方も地域の方みんなでということが大事と思っています。

• 6/30（土）講演会「見守り活動のいろは」
• 小林よりあい広場の閉鎖・・・31年3/31で閉館予定。6/27（水）説明会10:00～、6/29（金）15:00～。

21）逆瀬川地域包括支援センター
• 今年度、この地域を担当させていただきます森川、前川、金藤です。よろしくお願いします。
• 地域包括支援センターは宝塚市が運営主体になっています。西山小学校、第一小学校、逆瀬台小学校、末広小
学校の校区にお住いのご高齢の方の相談窓口です。地域に気になる方などがいらっしゃれば相談いただければ、
ご支援につながるケースもありますので、ご活用ください。

• 高齢の方が地域で安心して生活していくための地域づくりも社協さんと連携して取り組んでいます。地域に住
む子どもさんに対しても認知症キッズサポーター講座を実施し、地域でご高齢の方を支えていくことに多方面
にわたり多角的なご支援をさせていただきたいと思っています。

22）所属部会決め
• ◎部長、◯副部長
• 安心安全部会・・・◎松岡、◯中谷、藤崎、坂本、竹谷、大柳、下内、守田、和田、上木
• 環境保全部会・・・◎久保田、◯安江、近藤、山脇
• 健康推進部会・・・◎林、◯新藤、阪本、上原、生嶋、山口
• 文化交流部会・・・◎大崎、◯小畠、神田、前田
• 広報部会・・・・・◎阪本、◯松岡、新藤、梅山、上原、宮根
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）


